

不発弾対策に関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

平成二十二年十月四日

参議院議長 西岡武夫殿

糸数慶子

不発弾対策に関する質問主意書

沖縄県内で大量の不発弾の発見が相次ぎ、県民を不安に陥れている。本年七月十四日、糸満市真栄里の飲食店敷地内で不発弾九百二発が見つかった。また、九月八日には同じく真栄里の畑地で不発弾二千百十三発が見つかり、翌九日には北中城村の米軍から返還された泡瀬、ゴルフ場跡地で二千七百発を超える不発弾が見つかっていたことが明らかになつた。さらに、同月二十八日には浦添市経塚の宅地造成地で不発弾四百四十三発が見つかつた。政府は、二〇〇九年一月に糸満市小波蔵で起きた不発弾爆発事故を受け、同年二月には、沖縄における不発弾等に関する新たな安全対策をとりまとめ、「沖縄県不発弾等対策安全基金」を創設し、不発弾処理等の強化に努めている。しかし、今なお沖縄県に埋まつてゐる不発弾は二千三百トンに上ると推定され、その数量が示すとおり、数発から数十発の不発弾発見の通報は日常的ともいえるほど頻繁であり、県民生活に大きな不安を与えてゐる。不発弾処理の一層の強化、危険性の除去の観点から、以下質問する。

- 一 相次ぐ大量の不発弾発見に対する政府の見解を示されたい。
- 二 不発弾処理等は国の責任においてなされるべきだと考えるが、政府の見解を示されたい。

三 不発弾の探査、発掘、処理等にかかる経費の一部は、不発弾等処理交付金や特別交付金の交付によつて措置されている。その交付金の交付を改め、不発弾処理等にかかる全ての経費は国が負担すべきだと考えるが、政府の見解を示されたい。

四 不発弾は、多くが米軍からの返還施設跡から発見されており、その処理や、安全性の確保、環境面への配慮等を推進する観点から、米軍側との不発弾等に関する協議機関の設置が望まれるが、政府の見解を示されたい。

右質問する。